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仅为留守儿童建“家”还不够
政协委员提议：建留守儿童活动室，后续要跟得上

父母常年在外打工，5岁的肥东女孩静静被玩具划破手之后，10岁的姐姐拿了一根毛线给她缠住止血，血止

住了，毛线却忘记取下来，这一缠就是半个月，结果导致其右手小拇指完全失去活动能力，最后只能截肢。

像静静这样的农村留守儿童还有很多，很容易被各种“意外”伤到。今年省“两会”上，有部分政协委员

将目光投向了这个群体，并为之呼吁。

王炜 童有兵 记者 胡敬东 张健 沈娟娟

目前，我省有 360 余万农村

留守儿童，数量大、分布广，已成

为我省一个较为突出的社会问

题。近年来，我省各地、各部门在

关爱留守儿童方面做了大量工

作，成效是显而易见的，但机制还

不健全，留守儿童在学习、生活、

心理等方面还存在不少问题。

昨日，在我省2012年“两会”

召开前，记者随机采访的政协委

员中，不少政协委员同时表达了

对留守儿童问题的关注。制度

层面上，政协委员、芜湖市教育

局副局长刘育红提到，留守儿童

活动中心建成后，后续支持要跟

得上；微观层面上，政协委员、省

江鑫矿业董事长汪江武在报到

处还没来得及放下行李，就向记

者介绍，这次来想呼吁为安庆大

观区海口中心学校建一个留守

儿童活动中心。

政协委员呼吁关注留守儿童热点·呼声

农村留守儿童活动室建设，是我省2010年确定

的33项重点民生工程之一。汪江武提到，应把农村

留守儿童关爱体系建设与中小学校舍安全工程和农

村中小学寄宿制工程结合起来，通过政府投入、民办

公助、社会投资等途径，重点建设农村中小学寄宿设

施、农村留守儿童之家和留守儿童校外活动场所。

刘育红还建议，虽然现在很多留守儿童活动室

都已经建设起来，但后续工作仍然要跟得上，比如配

备专业的管理人员、及时更新活动室内的图书和期

刊等资料。

后续工作要跟得上热点·对策

刘育红委员汪江武委员汪江武关于留守儿童的提案

很微观，但很实在。

“海口中心学校是安庆市大

观区一所规模较大的农村中心

学校，覆盖人口5万。现有在校

生 2116 人，其中留守儿童就有

1355 人，比例高达 64.04%。”汪

江武在提案中写道。海口学校

对留守儿童的关注这些年一直

在进行，但现有留守儿童之家

总面积生均不足 1 平方米，不但

面积小，质量也不高。汪江武

举了个例子，体育活动室虽然

不小，但实际里面设施非常简

陋，只能打乒乓球。

另外，不少活动室其实就是

由教室改造的，这一个那一个分

布在不同楼层。“我就是建议相关

部门给予300万元资金支持，给

千余名孩子一个标准较高、功能

齐全的留守儿童活动中心。”

为千余名孩子争取一个“家”热点·个案

联合国儿童基金会相关研究

数据推测，我国目前农村留守儿

童有5800万，其中27%为5岁以

下的幼童，约为1566万。

由于父母常年在外打工，孩子

常常交由其他亲戚代为照看，而这

部分亲戚可能因繁重的农活，或因

年龄较大、文化和医疗知识匮乏，

没有足够的精力和时间去看护和

教育孩子，导致农村留守家庭儿童

意外伤害发生率持续偏高。

据安徽医科大学公共卫生学

院近期一项调查结果显示，农村

留守儿童的意外伤害发生率高出

非留守儿童13个百分点。

留守儿童易被“意外”伤到热点·调查


